

Le café des sports

« C'est net, Nacer Bouhanni a franchi un palier »

Pour sa première en 2016, on a dressé le Café des sports en rase campagne, sur la route de Paris-Nice cycliste, à la veille de l'ascension du Ventoux. Avec pour invités : Gérard Hermann, le président du VC Hettange, Alain Thomas, le speaker du Tour de Moselle, et les coureurs du TC Moselle Johann Boucher et le jeune Anglais Max Spedding. Au menu du pique-nique : ce que représente la course au soleil, les vainqueurs potentiels et la prestation des Français.

Max Spedding découvre. Il écouterait Alain Thomas dire : « Paris-Nice, c'est le vrai lancement de la saison cycliste, le retour du vélo à la télé. Une prise de position des leaders des équipes avant le Tour ». Gérard Hermann enchaîne : « Je me souviens des sept victoires de Sean Kelly entre 1982 et 1988. Un Kelly qui avait débuté à Amnéville chez Raymond Reisser. Je me souviens aussi que c'est la course où Poulidor était capable de battre Merckx ».

Ces passionnés n'ont rien raté de l'édition en cours. Pas même l'annulation de l'étape des Monts du Beaujolais qui change la donne et remet le passe-partout Michael Matthews, un autre Kelly, dans le coup. « Il ne passera pas le Ventoux ! », s'accordent à dire nos spécialistes. Alors, qui pour l'emporter ? Le président du VCH et son speaker préféré la jouent chauvins : « On voit bien Bardet ! ». Boucher et Spedding se sont mis

d'accord sur le nom de Geraint Thomas : « La Sky va dominer », souligne Boucher qui explique que Richie Porte, le tenant, n'a pas une équipe (BMC) suffisamment forte pour le mener à la victoire.

Et les Français ? « Je vois bien Voeckler tenter quelque chose d'ici l'arrivée. Il a déboulé les jambes, jeudi. On va le revoir, prédit Boucher, pas surpris de voir Bouhanni à ce niveau. Il a modifié sa position. Il est plus bas, il baisse le casque pour rentrer dans l'air. Je le connais bien. Je l'ai affronté notamment sur la piste. Il s'inspire de Cavendish. » Thomas souligne les progrès de l'ex-Sarregueminois. « Et dire qu'il a gagné la nocturne de Thionville ! Que de progrès accomplis. Jeudi, il m'a impressionné car il a dominé et Greipel, et Kristoff, des références mondiales. Mais n'oublions pas Demare, un sprinteur différent, plus long, qui attaque à 350 m de la ligne et qui revient bien, cette saison. » « Sa force ? C'est un passe-partout. Il est capable de résister dans les bosses et son équipe (la Cofidis) est meilleure aujourd'hui. Il a le profil d'un Zabel. Je vais m'avancer mais, je ne serais pas surpris que Nacer soit champion du Monde dans les années qui viennent », conclut Johann Boucher en un bel hommage.

Ça devrait se jouer entre Thomas et Bardet. Nous, on ajoutera Dumoulin et Contador

A. Z.



Gérard Hermann, Max Spedding, Johann Boucher et Alain Thomas revisitent Paris-Nice en compagnie de votre serviteur. Photo Armand FLOHR

Les temps forts du week-end

Joudreville-Thionville à quitte ou double

Ce soir, à Joudreville, à 20 h 30, les basketteurs thionvillois de Jérôme Keita ont rendez-vous avec leur destin. Ils retrouvent, en effet, l'équipe de Joudreville/Piennes/Boulogny, la seule formation à les avoir humiliés dans leur salle, le 21 novembre : 67-83. Ce rendez-vous est un tournant. On peut même dire, pour les Thionvillois, une sorte de finale avant la lettre du championnat. Au classement, Thionville BC partage actuellement la première place du groupe Excellence avec les Ptt Metz comptant 28 points pour 15 matches joués. Joudreville est en embuscade avec 13 matches disputés et 24 points. Les joueurs du Pays Haut ont remporté onze rencontres et ne se sont inclinés que face aux Ptt Metz, le 7 novembre (69-62) et, un peu plus tôt, le 17 octobre, dans leur salle, contre Longwy (64-68). Ils ne sont donc pas imbattables.



Lovane Etienne aura fort à faire. Photo DR

« C'est une équipe qui a de l'expérience, forcément, analyse Jérôme Keita, l'entraîneur du TBC. Une équipe complète qui a aussi une plus-value avec son ailier fort : Limise, un joueur qui évoluait par le passé en Nationale 2 à Jœuf. Il faudra aussi que nous nous méfions du meneur de jeu, un ancien de Sainte-Marie-aux-Chênes, et des deux intérieurs. Au match aller, nous n'avons pas existé. »

Bien sûr, le championnat ne s'arrêtera pas ce soir. Mais, Keita le dit lui-même : « L'équipe qui va remporter ce match-là, aura pris une belle option sur la montée ».

Les Thionvillois ont particulièrement pré-

paré cette rencontre. Ils connaissent les enjeux et sont revanchards. Ils savent qu'il leur faudra d'abord défendre leur panier pied à pied. Ils y sont prêts. Ils auront des atouts maîtres dans leur jeu avec leurs intérieurs Etienne et Draca et leur ailier pointeur Laturmus. Mais ils devront se passer pour cette rencontre au sommet de Bertrand, l'un de leurs ailiers qui s'est donné une vilaine entorse au genou, la semaine passée. C'est Milongo qui remplacera Bertrand. Thionville sait ce qu'il joue ce soir. Il serait dommage de passer à côté.

Kédange veut jouer les arbitres

Dimanche dernier, les Cépiciens de Lionel Hoffmann sont allés s'imposer 2-3, à Guentrange face à Veymerange 2, confirmant qu'ils étaient un des outsiders du groupe B de 1^{re} Division. Quatrième avec 20 points pour 10 matches joués, 6 victoires, 2 nuls et 2 défaites, en début de saison, face à Boulay et Haute-Yutz, Kédange peut encore surprendre.



Lionel Hoffmann, une cinquième et belle année au CEP. Photo DR

« L'objectif est de finir dans les cinq premiers », dit le jeune coach. Kédange fera mieux : il sera l'un des arbitres du groupe.

Dimanche, à 15 h, le CEP Kédange, qui sera privé de sa charnière centrale Henrion-Corplet remplacée par le tandem Gobbi-Douba, voudra effacer sa défaite du match aller face à l'US Yutz au stade de la Forêt.

Le match du jour en PHR

Lucarne

Si Cattenom-Rombas est remis, Bure-Ilange, Hettange-Thionville, Terville-Algrange, Fontoy-Boulangé et Volmerange-Marspich sont au programme de la journée en 1^{re} Division (groupe A). Le groupe B propose Boulange-Veymerange (13 h 30) et Richemont-Bertrange.



Audun doit rebondir. Photo René BYCH

Battus dimanche dernier à domicile par le leader portugais, les Uckangeois de Djamel Merdjett (8^e, 14 points) se déplacent à Audun-le-Tiche (11^e, 11 points) qui n'a gagné que trois fois, cette saison, pour deux nuls et sept défaites. Le maintien est en jeu.

Dans la cible

Quand le team Moselle roule en troisième

La semaine dernière, le TC Moselle a lancé sa saison à la Vienne Classic pour la manche de coupe de France de Division Nationale 3 et a marqué, grâce à Johann Boucher, ses premiers points. À suivre.

Il y avait longtemps que nous en parlions. Plus d'une dizaine d'années, rapporte Gérard Hermann, le président du VC Hettange. Car il fallait faire quelque chose pour relancer le cyclisme de bon niveau chez nous. Il y avait eu des tentatives d'entente avec les clubs du secteur, mais finalement, nous n'avons pas abouti. Aujourd'hui, et c'est une satisfaction, l'équipe est lancée.

Gérard Hermann et André Wilmouth, le président du Comité de Moselle, ont réussi à faire naître cette équipe. Avec David Dalla Libera, le directeur sportif venu de l'UCVA Troyes, un homme dont la connaissance fait l'unanimité, et Jean-Marc Boucher dont l'expérience est précieuse, le Team s'est donné les moyens d'avancer. Tout s'est construit autour de Johann Boucher, le capitaine de route, 29 ans, coureur du VC Hettange, un routier sprinteur formé sur la piste qui, d'entrée, aura assumé en allant marquer, dimanche dernier, les premiers points des hommes au jersey noir, vert et bleu, les couleurs de la Moselle, dessinées sur le maillot. « Je n'ai fait que trentième mais j'ai marqué 29 points. Ça nous permet d'exister puisque nous sommes 21^e sur 35 et c'est un premier encouragement », explique le jeune homme qui s'est beaucoup engagé dans le projet.



Spedding, Philibert, Schwarz, Boucher et Carpentier, ont démarré leur saison. Photo DR

Le Team a marqué ses premiers points. Le voilà lancé

Le TC Moselle disputera cinq manches de coupe dont la prochaine se courra le 22 mai à l'occasion du Grand Prix de Montamisé, de nouveau dans la Vienne et une quinzaine de courses.

Dans la roue de Boucher, on retrouve le jeune Anglais Max Spedding, 18 ans, un grimpeur, 73^e, dimanche. Un coureur classé en deuxième catégorie qui va grandir et dont on reparlera. Mais aussi et surtout Gaylord Emond, 25 ans, VC Hettange, un puncheur malheureusement affaibli aujourd'hui par une mono-

nucléose. Et encore Aurélien Philibert, 21 ans, VC Hettange, vice-champion de Lorraine, 60^e de la Vienne Classic, Brice Kirchmann, 25 ans, grimpeur, VC Hettange, et Yannick Schwarz, 29 ans, UCBB, un coureur rapide comme Yoann Carpentier, 22 ans, complètement avec Fabien Schmitt, 30 ans, le puncheur de Thionville, la formation mise sous la coupe de Dalla Libera.

Avec cinq coureurs de première caté, mais aussi de jolis compliments qui ont pour noms : Arnaud Laupin, 19 ans, VC

Hettange, puncheur, Pierre-Max Jouanne, 21 ans, un baroudeur, Tanguy Chevrin, 21 ans, le rouleur de Sarrebourg ou Joffrey Huss, 27 ans, le passe-partout de Creutzwald, l'équipe a de la profondeur. Elle pourrait aussi voir arriver Genséric Andréoli, 31 ans, l'expérimenté Thionvillois. À voir.

« Dans dix jours, nous courrons à Dippach, au Luxembourg, reprend Jo Boucher. L'objectif est de nous maintenir avec, en point de mire, en septembre, le Tour de Moselle ».

A. Z.

Le rendez-vous du jour

Yutz, podiums en tête

Les Yussois, qui ont réussi leurs départementaux chez les plus jeunes, se rendent à Sarreguemines pour les Moselle à finalité nationale. Avec des idées de podiums plein la tête.

Fin février, les jeunes ont ravi leurs éducateurs. Treize poussines ont, en effet, obtenu leur qualification pour les Lorraines d'avril. Maëline Baur, 7^e en 8 ans, Laura Letta, 9^e en 9 ans et Noémie Brumm, 10^e en 9 ans se sont distinguées plus particulièrement.

Les garçons ont été meilleurs encore avec trois titres pour Lilian Rosenkrantz (9 ans), Baptiste Roth (8 ans) et Raphaël Mandica (14 ans). Mais Noé Rouschmeyer (2^e en 9 ans) ou Paul Schneider (2^e en 7 ans) ont, eux aussi, été excellents. À noter les accessits pour Ruben Ludwig, 4^e en 9 ans et Sasha Merten-Emptaz, 5^e en 9 ans.

Ce week-end, les gymnastes yussois chercheront leur qualification pour les zones de Besançon et Châlons-en-Champagne. Vingt-deux filles et quinze garçons seront sur le pont.

« Nous pouvons rêver de podium en DNI 18 ans pour Clara Battistini et en 21 ans pour sa sœur, Violaine », annonce Jean-Luc Emo, l'entraîneur, alors que Tabatha Barreirinho et Chiara Spano sont malheureusement indisponibles. Sarah Jacquot (NB 13 ans), Sarah Gombert (NB 12 ans) et Marie Dickinson (NB 14 ans) peuvent y croire chez les filles.

Chez les garçons, Emo peut miser sur Matthieu Gerhard, le vice-champion de France (anneaux et sol), déjà qualifié et espérer que Jimmy Baur (NA 12 ans) et Eymeric Parisel (NA 13 ans) seront à leur meilleur, auquel cas Yutz pourrait se réjouir de deux nouveaux podiums.



La belle école yussoise de Jean-Luc Emo peut sourire à l'avenir. Photo DR